



UNA JUEZA QUE SE FUE POR LA PUERTA DE ATRÁS. El protagonismo tomado en las últimas horas por el juez en lo Contencioso Administrativo, Quiroga Lavie, hizo recordar que este magistrado fue quien, en un fallo polémico, habilitó a la exministra Elena Highton a continuar en la Corte a pesar de cumplir los 75 años. Su caso distaba de asimilarse al de Carlos Fayt o Enrique Petracchi. Pasó a formar parte del alto Tribunal luego de la reforma constitucional y juró sobre el nuevo texto. Aún así, cometió perjurio. Logró un fallo amañado y luego, en una negociación, espuria con el macrismo se aseguró que el mismo no fuera apelado. Afecta a las volteretas, después cambió sus lealtades en la Corte. Dejó en la estocada a Ricardo Lorenzetti de quien había obtenido muchos favores y se plegó a quienes produjeron su relevo. Finalmente, ante la inminencia de un pedido de juicio político, decidió dar un paso al costado a pesar de los ruegos de su amigo, Alberto Fernández.

signo que sean. Ellos son los más vulnerables y el Presidente lo sabe.

Por eso mantiene bajo la manga el proyecto de restituir el Impuesto a las



AL FINAL, EL BUSTO DEL EXPRESIDENTE SERÁ DESEMPOLVADO. Por esas cosas difíciles de entender en los Kirchner, el busto de Carlos Menem aguarda desde hace años en un depósito de la Casa Rosada sin ser ubicado junto con el de los demás presidentes. La nueva gestión de Javier Milei tendría ya dispuesto que el 2 de julio, en una solemne ceremonia, se lo ubique con la presencia de todo el arco político.

Ganancias que tendrá «su costo». En este marco, pareciera claro que los libros pensadores de la política, legisladores cuyo número es determinante en ambas cámaras del Congreso de la Nación, no pueden desentenderse de gobernadores e intendentes que sí están llamados a bailar con la más fea si el círculo no llegase a cerrar.

QUÉ SE ESPERA DE LOS TIEMPOS

Por un tiempo, está claro que las formas están llamadas a pasar a segundo plano y está claro que a la Corte Suprema de Justicia de la Nación le corresponde poner orden en el accionar de jueces de distinta jurisdicción, que puedan crear un estado de complejidad e incertidumbre que afecta la estabilidad económica, social e institucional del país.

El Presidente tiene la convicción de que juega contra el reloj. Que los tiempos y el círculo cerrará si la política y la Justicia entienden que no es momento de poner palos en la rueda.

Apela a que los argentinos le dieron un contundente aval el 19 de noviembre para la ejecución de un plan en el que prometió lo que está haciendo. También, a que el resultado dependerá de que la inflación comience a bajar sin necesidad de un retoque fuerte de la paridad del dólar, que vuelva a empujar para arriba los números de la economía, particularmente los precios.

De lo que se trata es el entendimiento de la necesidad de que la estabilización evitará que los recurrentes aumentos de salarios empujen a nuevas subas. Si se logra éxito en la ecuación buscada, se producirá una revaluación del peso. Así, con un dólar planchado en torno a los \$1.000, se llegará a que el valor del salario medido en dólares sea significativamente mayor.



UNA REIVINDICACIÓN QUE NO PASÓ DESAPERCEBIDA. El flamante procurador del Tesoro de la Nación, Rodolfo Barra, ex convencional nacional constituyente y ex ministro de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, destacó -en un reportaje al diario Clarín- la figura de su antecesor, Carlos Zannini. Señaló que no encontró nada raro y hasta puso de relieve el nivel y la jerarquía de quien estuvo antes en su cargo, para quien solo tuvo palabras de elogio, algo edificante para un hombre de reconocida inteligencia, muy respetado en todos los niveles.



UN HOMBRE IMPORTANTE. El Presidente sabe que el radicalismo del Chaco puede aportar legisladores y contribuye a formar opinión entre los mandatarios provinciales que ya cayeron en la cuenta de que el jefe de Estado no es fácil. Aunque son conscientes que quienes tienen para perder son los que están al frente de gobernaciones o municipios. La situación económica nacional es de una inusitada gravedad y obliga a no quedarse en las formas cuando de lo que se trata es nivelar los números de la economía. Leandro Zdero tiene un hombre en la Comisión del DNU: el senador Víctor Zimmerman, cuyo voto tendrá importancia decisiva tanto en la Comisión como en el plenario. Más allá de la necesidad de enfrentar las urgencias financieras de la gestión, el Zorro sabe que lo político pasa a primer plano de cara a 2025 y, particularmente, a 2027. Si no usan la fuerza de Milei, en el caso del Chaco, la sombra de Capitanich es una realidad.

EL DEBATE PUERTAS ADENTRO DE LA UCR, Y ENTRE LOS VIEJOS EXPONENTES DE LA POLÍTICA

Los gobernadores son realistas. Son pragmáticos. Admiten la cuestión de las formas. Admiten y comparten que el Gobierno no se deja ayudar. Que no hay canales de diálogo fluidos, más allá de que no ha sido un hecho menor el viaje a Santa Cruz.

El gobernador quedó exultante. Con otra imagen del Presidente que

Los gobernadores son realistas. Son pragmáticos. Admiten la cuestión de las formas. Admiten y comparten que el Gobierno no se deja ayudar.

asegura que la misma relación entablará con el resto de los mandatarios proclives al diálogo. El tiempo dirá.

Lo cierto es que los que administran provincias o municipios no quieren que esto estalle, y es lo que ocurrirá inevitablemente, como efecto de la economía, si es que la agudización del debate político en las cámaras legislativas conlleva a que el dólar paralelo vuelva a tener una paridad política, que el riesgo país vuelva a subir y que el Fondo Monetario endurezca su posición.

Son ellos, en definitiva, goberna-



EL PODER TRAS EL TRONO. Carlos Rovira, el hombre fuerte de Misiones desde hace 24 años, es uno de los dirigentes más inteligentes de la política argentina. Sucedió a Ramón Puerta en 1999. Fue reelecto de la mano de Néstor Kirchner en 2003 y, aunque perdió en 2006 la posibilidad de la reelección indefinida, al perder el plebiscito ante monseñor Joaquín Piña, terminó entendiendo que el poder no pasa por los cargos. Delega la Gobernación desde 2007 a delfines que no tienen posibilidad de tener juego, ejerciendo el control desde la Cámara de Diputados que presidió desde 2007 hasta 2023, cuando pasó a ser un diputado más de entre 40, cansado de escuchar lo que se escucha en todos los parlamentos. Desde hace años, forma parte de las listas de diputados, aunque no tiene reparos en ser el tercero de la lista. Y a partir de este año, no tuvo problemas en colocar en la presidencia del cuerpo a un hombre de probada lealtad. En Buenos Aires, tienen en claro que el poder real es de Rovira, y este tiene como moneda de cambio sus senadores como sus diputados nacionales que saben hacer valer el peso de esos votos en ambas cámaras.

dores e intendentes quienes quedarán en la primera línea de riesgo, pasando por primera vez en años de tener superávit a tener déficit, al menos la mayoría de las provincias con excepción de algunas como Buenos Aires, La Rioja o Santa Cruz que arrastran desfasajes solo corregibles con la buena voluntad del poder central. Algo que pareció entender claramente el mandatario santacruceño, que se deshizo en

elogios hacia el Presidente.

Algo está claro. Milei, contra-

riamente a su predecesor, está dispuesto «a usar la birome» y no pareciera temblarle el pulso ni someterse a las presiones. Por lo pronto, está dispuesto a dar batalla a la ofensiva cegetista que analiza volver atrás en el anuncio del 24 próximo. Aunque si las señales son conciliadoras, está dispuesto a conversar.

Como dice el refrán: «Poderoso caballero don dinero». Ahí mueren las palabras. Les queda a los gobernadores hacer entender a sus terminales que están todos en el mismo barco, cuyo «capitán» es el Presidente.